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議提出來的，但是卻沒有這個專案會議的會議紀錄，所以本席後來想一想，這應該是有人不管

是當面或是以什麼樣的方式指示你們的吧？ 

所以在這個案子裡面，剛才李委員的高見，我們也很尊重，但是想一想，其實就像召委說的

，在這個案子上，如果真的要負責的話，大概是分兩個層次，第一個層次是交通部高鐵局自己

對機場捷運案亂搞，第二個是公共工程委員會主動提出沒有辦法為社會和政府接受的建議，包

含高鐵局自己都不太接受，就是這個減價收受的方案，所以當然也要負責啊！因此，本席認為

如果要修正的話，如果原本的文字是寫公共工程委員會主委應該即請辭負責，那當然要加入交

通部部長也應該請辭負責。 

主席：這個部分我們要分開處理，因為我們今天審查的是公共工程委員會的部分，下次審查交通部

的部分時，我們可以再做決議處理。 

請林委員俊憲發言。 

林委員俊憲：主席、各位列席官員、各位同仁。關於這個部分，其實機場捷運減價驗收是最要不得

的，你一減價驗收，這個工程絕對沒有辦法完工，因為我們現在發現，只要減價驗收以後，未

完成的部分以及未完成的經費，政府還要再發包一次，等於還要再招另外一家新的廠商進場，

到時怎麼磨合？這樣怎麼可能會完成？ 

對現有的承包商丸紅公司來說，減價驗收對他們最好，他們剛好可以離場。因為丸紅公司已

經被罰款到極限，已經被罰了 25 億元，他們現在如果要把這個工程完工，就會變成虧損，因為

他們等於是要再拿錢出來做，假設他們這個工程被罰了 25 億元，本席看他們也沒有什麼利潤了

，如果要完成的話，他們還要再投入更多錢，這樣丸紅公司一定不願意，所以對丸紅公司來說

，最好的方式就是減價驗收，這樣他們也剛好可以離場。 

原來我們工程會應該是要督導，想辦法讓這個工程完成，讓承包商完成他們的責任，結果你

們反而幫他們解套，就本席看起來，這樣的決策非常不簡單，沒有那麼單純。你們怎麼可以讓

他們減價驗收？這樣剛好讓丸紅公司離場，而且是工程督導單位主動找樓梯讓廠商可以下來。

所以本席認為不只工程會主委應該負起責任，本席甚至還提案，應該要將…… 

主席：有，你的提案我們還沒有處理，我們有請他們先討論，看看還有什麼意見，我們等一下會再

回來處理。 

林委員俊憲：本席甚至覺得應該要移送廉政署，調查是否有人謀不臧的情事，謝謝主席。 

主席：好，我們等一下會處理。 

請陳委員歐珀發言。 

陳委員歐珀：主席、各位列席官員、各位同仁。公共工程委員會破天荒，第一次主動邀請行政院交

通環境資源處、交通部高速鐵路工程局召開這樣的會議，這非常不單純，本席也不想問你是誰

指示的，但是本席還是要說一句話，如果本席的判斷沒有錯的話，我們應該嚴厲的譴責前行政

院院長毛治國，他長期在交通單位任職，後來又貴為行政院院長，卻害機場捷運到現在延宕了

20 年。 

本席建議這件事情要調查清楚，到底是誰指示你，如果是你自己做這個決定的話，本席要求


